

La Gazette du REP

n°2425-2

Dessin de presse sur le thème de l'égalité femme-homme



Dessins d'Angéline M.P. et Julia R.

Mme Javel, professeure d'histoire-géographie-EMC, a travaillé sur le thème de l'égalité femme-homme avec ses élèves de 5^{ème}. Elle a fait parvenir les dessins à notre équipe de rédaction afin de choisir les plus pertinents. Bravo à tous les élèves pour leur dessin.

SOMMAIRE	Articles du collège Europa.....	p.2 et 3
	Fête indienne de Diwali (article travaillé par les élèves de Mme LOMBARDO)	
	Sortie Tous les 6èmes à la montagne »	
	Voyage pédagogique latinistes à Rome	
	Journée Rom'antique	
	Exposition Europ'Arts	
	Articles en collaboration avec les écoles du REP.....	p.4
	Lectures offertes	
	Projet heures numériques	
	Sortie parent-enfant du QPV.....	p.4
Mini-série : Les Mystères du collège – Episode 2.....	p.4	

La fête indienne de Diwali

Les élèves de Mme Lombardo ont travaillé sur la fête indienne de Diwali. La professeure d'anglais a demandé à ses élèves d'écrire un article sur cette fête haute en couleurs en indiquant que le meilleur article serait publié dans la gazette. Le voici :

Diwali is a celebration of lights, mainly celebrated by Hindus, but eventually by Buddhists, Sikhs, and Jains. It takes place in October or November. Diwali, also known as the festival of lights, is celebrated in India.

Diwali is divided into four days.

On day one, they do spring cleaning, go shopping for kitchen supplies, and search for gold.

On day two, they decorate their houses with red, green, and yellow lights.

On day three, they chose to be with their family, organize family reunions, give each other gifts, and pray to the goddess Lackshimi. They stay home with their family and have a lot of good moments.

Day four, the last day, they visit their friends and family.

Diwali is famous in India, but not all over the world. The purpose of this celebration is to spend time with either family or friends. Its purpose is to commemorate Rama's return.

home after fourteen years. N, A, A, LM, AR



Sortie « Tous les 6èmes à la montagne »

Les 6, 7 et 9 janvier, tous les élèves de 6ème sont partis au Col de Rousset faire une sortie au ski. Après deux heures de route, les élèves ont dû préparer leurs matériels avec leur taille et leur poids. Ils devaient suivre un moniteur et dire s'ils avaient déjà fait du ski ou pas. Puis ils devaient aller sur une certaine piste de chaque niveau. Pour les débutants, aux premières minutes, les élèves apprenaient les premiers gestes de ski comme le chasse neige. Après, ils devaient aller au télésiège pour monter sur une pente. A la fin de la journée, tous les élèves étaient fatigués et même en train de dormir à l'intérieur du bus. Quand les élèves sont arrivés au collège, ils ont fait un point de tout ce qui avait été fait ou appris.

AR

Voyage pédagogique latiniste à Roma



Du 4 au 6 mars, les élèves latinistes sont partis faire un voyage. Destination : Roma. Les élèves se sont retrouvés devant le collège un dimanche après-midi pour prendre le bus qui les a emmenés en Italie. Ils ont voyagé de nuit et sont arrivés en Italie vers 23 heures. Ils ont dormi dans le car (quand ils réussissaient à dormir) et les professeurs les ont levés vers 6 heures. Durant la journée, beaucoup ont râlé, fatigués par la nuit (moi comprise). Ils ont visité le Colisée, le forum antique, le Panthéon, vu la fontaine de Trevi (et mangé un « gelato » par la même occasion). La fontaine (moins connue) des quatre personnages était également sur la liste des activités de la journée. Le lendemain, le Vatican a remporté tous les suffrages. La basilique Saint-Pierre les a émerveillés et le château Saint-Ange était grandiose. Juste avant, dans la matinée, les élèves ont eu la chance de visiter les catacombes de Sainte Calixte. Le mercredi, le petit groupe de touristes du collège Europa a pu visiter la splendide villa d'Este, le village qui l'entoure et la grande villa d'Adriana. Cette dernière a été la maison de l'empereur Adrien qui souhaitait le silence et qui s'isolait souvent dans son théâtre maritime au centre de sa villa. Le jeudi, les élèves sont allés faire un jeu de piste dans le parc de la villa Borghese. Pendant ce temps, les professeurs en ont profité pour rouler dans une voiture à pédales. L'après-midi, ils ont vu la place d'Espagne et ses magasins hors de prix. Pour terminer en beauté ce voyage ils sont retournés manger une glace à la fontaine de Trevi et le soir, sont allés à la pizzeria.



LM avec l'aide de BS

Journées Rom'antique

La journée du 22 mai 2025 était particulière puisqu'elle avait pour thème « Journée antique ».

Certaines professeures étaient costumées à la mode antique, comme Mme Javel, Mme Lantheaume, Mme Dijkman et Mme Teyssier. D'autres avaient mis du blanc. La tenue de Mme Devèze était très chic, très belle et d'un blanc lumineux, avec un tissu pourpre sur l'épaule. Les chefs cuisiniers avaient des lauriers sur leur toque et les dames de la cantine avaient des toges.

Le repas était très bon, il y avait une bonne ambiance et de la musique romaine. On a mangé en entrée du concombre, puis quelque chose qui ressemblait à du taboulé mais c'était du petit épeautre, accompagné de viande et de sauce sucrée salée avec dattes ou figues. En dessert, on avait le choix entre du flan avec de la pomme et de la semoule fine aux raisins secs.

Une décoration en mosaïque faite par les élèves latinistes embellissait la salle.



LC et BA

Exposition Europ'Arts



Cette année, Mme Relano et l'ensemble de ses élèves a fait le plaisir à l'ensemble du collège d'exposer des travaux d'élèves, de tous les niveaux et sur différents thèmes. En voici quelques-uns.



« Boîtes univers », 4°/3°



« Aluminium », 4°



« Attrape-rêves », 6°

Pour les élèves de Mme Relano

Lectures offertes : un lien entre tous les élèves de 5^{ème} et les élèves de grande section des écoles du REP



Le 4 février, la classe de 5[°]1 est allée lire des albums à des classes de maternelle du REP (grande section pour être exact). Les livres ont été choisis selon un thème précis : les chevaliers.

Pour se préparer, les élèves de 5^{ème} se sont entraînés avec Mme Moulain afin de bien articuler pour que les maternelles comprennent bien.

Le jour J, les élèves ont dû entrer dans le silence « le plus total » pour éviter de réveiller les petites sections qui faisaient la sieste. Un fois les élèves du collège répartis dans chacune des salles, ils ont commencé à lire leurs livres aux maternelles attentifs.

Les élèves de grande section ont tourné sur les différents livres ce qui fait que chacun des groupes a lu son album au moins quatre fois. Les élèves ont ensuite participé à la récréation et ont eu interdiction de courir. La cause : éviter de marcher sur les maternelles. Il reste trois classes qui vont travailler sur ces lectures offertes.

LM

Projet heures numériques : les premiers pas vers le numérique pour les élèves de CM1-CM2 de Grangeneuve et Pracomtal



Cette année encore, la DRANE (Direction de Région Académique du Numérique pour l'Education) a financé un projet qui tient à cœur aux enseignants de CM1-CM2 du REP ainsi qu'au coordonnateur REP : l'égalité des chances face au numérique.

Durant une semaine, l'ensemble des élèves de CM1 et CM2 des écoles de Grangeneuve et Pracomtal ont pu avoir des interventions sur l'utilisation de l'outil informatique (d'un point de vue ordinateur).

Durant ces heures, ils ont développé plusieurs compétences qu'ils ne possédaient pas tous : utilisation de la souris, du clavier, gain de vitesse de frappe au clavier, utilisation d'un logiciel de traitement de texte.

Pour la majorité des élèves, l'évolution sur la vitesse de frappe au clavier est énorme !

Merci à l'ensemble des enseignants qui accompagnent ces élèves, mais aussi aux élèves du collège, qui, durant leurs heures de permanence, sont venus aider les élèves de CM1-CM2 (apprenant parfois, eux-aussi quelques petites choses !)

Vivement l'an prochain pour que ce projet puisse continuer, car il apporte vraiment une plus-value aux élèves du REP !



Elèves de CM2 de l'école de Pracomtal

Sortie parent-enfant du QPV, une collaboration entre le collège, le centre social Colucci et le PRE

Le mercredi 18 juin 2025 avait lieu une sortie parent-enfant pour les familles habitant le QPV (Quartier Prioritaire de la Ville).

Cette sortie a eu lieu au bowling de Montélimar, où les 45 participants (enfant accompagné de l'un de ses parents, encadrant). Ce fut l'occasion pour un bon nombre de participants de découvrir le bowling pour la première fois, le tout dans une très bonne ambiance !

SP



Mini-Série : Les Mystères du collège

Episode 2 : Derrière les portes dans le couloir menant à la cantine...

Pour ce second épisode des mystères du collège, nous nous demandons ce qui se cache derrière les portes du couloir de la cantine.

Un élève a émis l'hypothèse que c'était un local pour le matériel de ménage. Cela pourrait aussi être une salle pour ranger les archives.

Mais d'autres pensent que cela pourrait être la suite de la salle des professeurs reliée à l'étage par un escalier caché.

D'après l'enquête, il y a simplement du matériel de nettoyage et d'entretien pour les agents territoriaux, que nous remercions, au passage, pour leur qualité de travail qui fait que les élèves du collège Europa peuvent travailler dans un établissement très propre !
La suite pour l'année prochaine...

AR